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“垃圾公园”重获“新生”

“你们的报道真正体现了责任心，也说

出了我们老百姓的心里话。我还想向你们

反映一个地方，那里的树木也死了不少，但

至今无人管，无人问……”连续数日，本报

围绕合肥市古树和绿化被破坏，缺乏管理

维护的问题进行了报道，这些报道也引起

了广大市民的高度关注和赞赏。

同时，本报《垃圾成山 便溺满地 成片

毁坏 无人养护 合肥首批绿化示范点“光

环”不再》（详见8月31日04版）报道也得到

了合肥市庐阳区城管局的重视。

昨日上午，虽然雷电交加，大雨倾盆，

然而该局数十名环卫人员依然来到位于北

二环与利辛路交口的公园，展开垃圾清理

工作。当记者再次冒雨赶到现场探访时，

发现原先存在的大量垃圾已经不见，凌乱

的绿化也得到了修葺，当初被毁坏的石椅

也被清洗后重新安放。

“我代表周边的住户向庐阳区城管局

表示感谢，也向星报表示感谢！真没想到

问题这么快就得到了解决，而且还是在这

样的天气里。你看，现在的公园就像获得

了‘重生’，我们的生活环境也得到了改

变。”曾向记者爆料的当地居民高兴地说。

夜晚抓获毁绿“屠夫”

虽然城管部门并不是城市绿化种

植、养护和管理的关键责任部门，但是为

了城市共同的“生命脉动”，合肥市瑶海

区城管局也在近日特别发动环卫工人以

及夜间巡查队员，实施全天候监控城市

绿化动态。

9月1日晚8点50分，瑶海区城管站区

大队巡查中队在临泉路巡查时，发现森海

豪庭良子足浴门前正有人砍伐树木，城管

队员当即上前制止并拍照取证。

“杨树乔木的枝干都被砍掉了，还有路

边灌木也被连根砍掉，非常令人心痛。”站区

大队负责人向记者介绍道。据了解，当晚一

共有19株树木惨遭毒手，其中包括4株乔木

和15株灌木，总经济价值约1.4万元。

为何要砍树？是什么人所为？原来，

砍伐树木的是“蟹都汇专卖店”的负责人谭

某，他觉得树木的树枝遮挡了自家店招，于

是拿刀对树木“痛下杀手”。由于情节严

重，城管队员将谭某移交至方庙派出所，公

安部门对其进行了治安拘留。目前，此案

正在进一步处理中。

据瑶海区城管局有关负责人介绍，针

对毁绿事件，将进一步加大巡查力度。此

外，市民若发现有人毁绿，只要是在瑶海区

范围内，都可拨打0551-4420309进行举

报，只要线索核实准确都可获得 200 元

-500元的奖励。

“绿化长廊”仍满身“伤痕”

虽然合肥许多绿化得到了诸多呵护，

但是依然存在不少惨遭毒手的绿化带无人

问津的情况。

对于日前本报报道的北二环沿线这一

昔日“绿化示范工程”长廊，却依旧没有得

到该有的关注。满眼望去，快车道与慢车

道之间的“绿化岛”上，随处可见一片片被

毁坏的灌木，有的已经枯死，还有的仍在垂

死挣扎。

除了这些被“砍头”、齐根砍断的苗木

之外，即使是那些依旧存活的绿化，却也是

多年没有得到修剪。以至于遮挡行车视

线，被抱怨成了“隐形杀手”。

“我们反映过许多次了，也不知道该找

谁，现在就连绿化该是哪个单位负责都快

搞不清楚了。我们就是闹不明白，为什么

合肥的绿化就不能是一个单位统一来管理

呢？这样出现问题，至少我们也知道该向

哪里反映啊！”家住北二环附近的黄阿姨告

诉记者，那里的被毁坏绿化至今依然没有

得到修复。

您身边还有没有遭毁坏的绿化？请及

时拨打热线（0551-5223765）告诉我们，让

我们共同维护身边的环境。

虚报上亿注册资本
被告获刑两年半

星报讯（章鹏 王鹏 记者 马冰璐） 为增

强公司实力，颜某某以“借资空转”的方式，

虚报注册资本1.346亿元。近日，合肥市庐

阳区人民法院以虚报注册资本罪，一审判处

被告人颜某某有期徒刑二年零六个月，并处

罚金150万元。

2010年4月，颜某某登记成立了注册资

本为2000万元（实缴资本1000万元）的安徽

某生态旅游投资有限公司。为增强公司实

力，他动起了虚报注册资本的“歪脑筋”。同

年8月16日，由王某某、阮某某等人将借来

的1.346亿元资金以颜某某的名义存入公司

账户，并于当日取得资金证明和验资报告。

同年8月17日，王某某、阮某某等人将

上述资金全部从公司账户转出。同年8月31

日，该公司成功办理了注册资本为1.448亿

元的注册登记，同时对公司名称进行变更。

法院经审理认为，被告人颜某某虚报注

册资本数额巨大，后果严重，其行为已构成虚

报注册资本罪，但考虑到其归案后如实供述

罪行，在庭审中自愿认罪，可酌情从轻处罚，

遂作出上述判决。

星报讯（马炜骐 记者 李皖婷） 去商场

买手机，付过钱后销售人员才露出“强买强

卖”的真面目，声称该款手机不销售裸机，消

费者要么加钱要么换机。记者从合肥市消协

了解到，临近开学，关于手机、电脑“转型陷

阱”的投诉陡然增多。

付款之后又要加价

吴伟（化名）今年考上了合肥的一所大

学。8月30日，他在一家手机通讯商城选购

了一部手机，售价3000元。可付过钱后，销

售人员却告诉他该款手机性能不好，而且合

肥市场不提供裸机，需加两千元办理合约

机。吴伟自然不同意，要求退钱，销售人员称

钱已入账，无法退款，并推荐了另一款手机，

小吴无奈之下选择了该款手机。

然而让吴伟更加不能接受的是，之后他

了解到该款手机在合肥市的报价在2300元

至2500元之间，且根本不存在不售裸机的情

况。吴伟觉得受到了欺骗，来到合肥市消协

投诉。经调解，商家给小吴办理退机。

检查商品之后再付钱

“此类消费纠纷，之前我们受理过多起，

也曾发布过消费警示，提醒消费者在选购商

品时要多了解商品信息，谨防上当受骗。”合

肥市消协工作人员告诉记者，开学季是手机、

电脑等电子商品的消费旺季，此时此类商品

的消费主体也相对固定，多为大学生，他们社

会经验较少，消费心理相对不成熟，容易落入

不良商家预先设计的“消费陷阱”。“由于电

子产品所涉及到的知识较为专业，不良商家

用尽心思设计了‘转型陷阱’。”

合肥市消协提醒消费者，在购买商品前

先多了解商品信息，对于销售人员的介绍推

荐不盲信，理性对待；在交易时，一手交钱一

手交货，在对商品检查之后，再付钱。一旦出

现疑似“转型陷阱”，应留心收集证据，对于

商家的推荐和承诺可以以书面或音频形式记

录下来，以便日后维权。

星报讯（唐军 李多庆 记者 沈娟娟）

以前，省内的日资结算需要到瑞穗银行无

锡分行办理，今后省内及周边地区的日资

结算业务就不用跑那么远了。记者从合肥

市包河区获悉，全省第一家日资银行——

日本瑞穗银行合肥分行正式落户包河万达

广场，目前，正在对办公场所进行装修，预

计10月份正式开业。

据了解，日本瑞穗实业银行是目前日

本国有银行中品牌和实力最强的银行，主

要服务对象以大企业及其集团公司、金融

机构、公共机构以及海外的日资和外资企

业为主。2007年，日本瑞穗实业银行进入

中国，是首批在中国开展业务的外资银行

之一和首批获得人民币业务牌照的四家外

资银行之一，其业务主要以公司信贷为主，

目前在国内有上海1个总行，北京、深圳等

9家分行和厦门、南京2个代表处。

今年6月，瑞穗银行正式通过国家银

监会的审批，获准在合肥开办分行，开展面

向全省及周边地区的日资结算业务。

“此前，省内日资结算需要到无锡分行

办理，合肥分行营业后，将大大降低省内日

资结算的成本。”相关负责人透露。

本报“古树、绿化遭破坏”系列报道显成效

“垃圾公园”暴雨中重获“新生”
仍有“断头”树木渴望相关部门“再爱我一次”

合肥市消协发布消费提醒

选购手机、电脑
谨防“转型陷阱”

戴斌 王飞 圣涛 星级记者 徐涛

连日来，本报就合肥市
多处古树以及绿化被毁坏
现状进行了报道，并得到了
广大市民和相关部门的认
可和支持。昨日上午，合肥
市庐阳区城管局特别冒雨
对北二环与利辛路交口处
的公园展开垃圾集中清理
工作。然而，在“再爱我一
次”的渴望中，许多被“砍
头”，甚至“除根”的树木和
草皮依然没有得到有关部
门的救护。

虽然几经沉浮，但是合肥却从未停止

过争创全国文明城市的步伐。与其说，是

这座城市对更高标准文明的渴望，不如说，

是这座城市对所有市民更好生活的追求。

然而，“文明”二字却不是嘴上说说就

能实现，需要的是整个城市的共同努力。

而这，就不能单单寄希望于普通市民的个

人素质，更需要的是政府各个单位和部门

的带动和示范。

正所谓，“己所不欲，勿施于人”。在面

对市民反映的、关心的问题时，我们能够看

到两种不同的态度。一种是，无论是不是

我的责任，也要去主动关注，哪怕只是协调

解决；另一种却恰恰相反。

我想，对于第二种态度，恐怕不只是一个

单位、一个部门个别人的态度，而是一种从上

到下形成的集体性“不作为”。其实，在城市

文明创建中，这才是最大的一座“暗礁”。

合肥文明创建中的两种态度记者手记

省内首家日资银行落户合肥，预计10月份正式开业

今后日资结算在肥即可办理

本报往日报道


